

ECONOMÍA ARGENTINA

Jesko Hentschel: "El aprendizaje, el conocimiento y la innovación vienen de la mano del intercambio y del comercio"

El día viernes 05 de abril, nuestro **Instituto de Investigaciones Económicas** presentó la **25ª edición de "Economía Argentina: Habla el Interior"**, obra que expone un análisis especializado sobre el estado de situación de la economía argentina y que da una mirada sobre el desarrollo desde el interior del país.

El evento contó con la destacada presencia del **Dr. Jesko Hentschel, Director del Banco Mundial para Argentina, Uruguay y Paraguay**, quien fue entrevistado por el **Lic. Raúl Hermida**.



El **Presidente** de nuestra entidad, **Cr. Manuel Tagle**, se manifestó ante los empresarios, las autoridades políticas y los medios de prensa e hizo referencia a la situación económica actual que está atravesando el país. En este sentido, mencionó que "es importante que consolidemos las convicciones; el país necesita que estemos unidos más que nunca y que acordemos en las ideas que van a sacar el país adelante".

Acto seguido, refirió a que muchas de las confusiones que se generan sobre el plan económico vigente tienen que ver con ciertos posicionamientos escépticos cuyos argumentos no están claros. Así, expresó: "tenemos una dualidad entre el escepticismo interno del país debido a la coyuntura, y el optimismo que hay en el sector externo sobre la Argentina".

En su discurso, el **Cr. Tagle** resumió el posicionamiento y el rol que tiene la Bolsa en situaciones como estas. “Debemos ser conscientes de la situación que vive el país, porque si defendiendo nuestras empresas, nos olvidamos de defender al país y no tenemos claro el rumbo que se necesita para salir adelante, podemos estar comprometiendo el futuro de la nación” aseguró.

A su turno, tuvo lugar el **Dr. Jesko Hentschel, Director del Banco Mundial para Argentina, Uruguay y Paraguay**, quien fue entrevistado por el **Lic. Raúl Hermida**. En el intercambio, se trataron temas como la pobreza, el desarrollo sostenible, el financiamiento a las PyMEs, entre otros.

En relación a la pobreza en nuestro país, **Hentschel** mencionó que son dos los factores relevantes a tener en cuenta. “El primero es cíclico” mencionó, aludiendo a que las tasas de pobreza se correlacionan con las tasas de crecimiento económico, cuestión vinculada además al mercado laboral y al ingreso de la población.

La otra variable influyente en este sentido, es estructural. Aquí, **Hentschel** mencionó a la situación del sistema educativo y las competencias de la gente. “En Argentina, la calidad de la educación no está. Si vemos a los países que han hecho grandes esfuerzos y logros para reducir la pobreza en el mundo, como Asia del Este, han puesto foco en la educación”.



Ante la consulta de el **Lic. Hermida** acerca de si conviene adoptar un sistema capitalista de economía de mercado o un sistema de economía centralizada, el **Dr. Hentschel** expresó: “Los países que más han crecido en el mundo en los últimos 40 años, han considerado la variable de apertura externa”. Y agregó: “El aprendizaje, el conocimiento y la innovación vienen de la mano del intercambio, y del comercio. El porcentaje de las exportaciones en un PBI no solo indican la apertura económica sino también la relación con la tecnología y las nuevas ideas y aquí Argentina, en este momento (con una apertura del 25%) es el 4º país más cerrado del mundo”.

Por último, otro de los temas en los que se enfocó la entrevista fue la cuestión de financiamiento de la PyME. Ante la consulta de **Hermida**, **Hentschel** expresó que “si miramos la distribución del empleo, la PyME es lo más importante, así como en la potencialidad de exportaciones”. Y agregó: “en Argentina las reglas del juego (como la forma en la que se pagan impuestos o la forma de intercambiar lo fiscal entre provincias y Nación) se cambian constantemente y para mí, lo mas importante es lograr estabilidad”.

En otra instancia, nuestro **Instituto de Investigaciones Económicas (IIE)** lanzó las conclusiones centrales del nuevo balance de la economía argentina. Una de las principales alusiones del **Instituto** fue que el gasto público de todos los niveles de gobierno representó el 44% del PBI en 2018, y el 75% de estos gastos se concentró en cuatro conceptos: seguridad social, subsidios, personal e intereses.

El **PhD Lucas Navarro, Director del IIE**, comenzó expresando que “2 de cada 3 pesos que se gastan en

empleo público surgen de las provincias. Mientras que el empleo público nacional se redujo desde 2016, la mayoría de las provincias aumentaron su planta de personal; sólo Buenos Aires, Córdoba y Mendoza realizaron esfuerzos fiscales, que deben ser imitados por el resto de las jurisdicciones”.

Por último, la **Lic. Florencia Costantino, Jefa de Investigaciones del IIE**, mencionó que “el gasto en prestaciones sociales corresponde a la mitad del gasto total nacional”. Y agregó que “parte de esto se explica por el excesivo crecimiento de los beneficios otorgados desde 2005, que deterioraron la sustentabilidad del sistema previsional”.

VER FOTOS

DESCARGAR
RESUMEN
LIBRO
